

Culture générale et expression BTS 2	Révisions	Semaine 16
---	-----------	------------

Thème 1 – L'être humain et les objets – quelles sont les relations qui nous lient aux objets ?

- Les objets nous entourent au quotidien

Les objets font partie intégrante de notre quotidien ; Dès le réveil, on est entouré de notre lit, notre couette, notre réveil / portable... On passe dans la salle de bain, on utilise la douche, la brosse à dent, un drap de bain / une serviette... On va au travail / en cours en voiture, avec un sac, un ordinateur, des stylos... Tout au long de la journée on utilise différents objets. (CF cours sur le catalogue pour les NRC2)

- Les objets peuvent faciliter notre vie

Certains objets améliorent notre confort de vie : l'ordinateur par exemple permet d'être connecté à Internet et avoir accès à une vaste base de données et de connaissances. On peut aussi prendre l'exemple du canapé qui nous permet de nous détendre.

- Certains objets ne sont pas essentiels à notre vie

On peut aussi prendre du recul sur notre manière de vivre avec les objets et nous nous rendons compte que nous pouvons nous passer de certains objets. La télévision par exemple n'est pas un objet essentiel pour moi (je sais que certains ne seront pas d'accord mais vous savez que je ne la regarde que très peu...) On pourrait aussi se passer d'autres objets, à vous de vous demander quels sont les objets dont vous pourriez vous passer.

- La relation à l'objet dépend parfois de l'âge que nous avons

Pour les jeunes générations, les objets technologiques, les objets connectés sont importants : le téléphone / smartphone, la télévision, les consoles de jeu, les ordinateurs... En revanche, ce type d'objets semble inutile pour les personnes âgées. La plupart ne sait pas les utiliser et ne s'y intéresse pas.

- On vit dans une société de consommation

La publicité, les magasins, les vitrines, internet, etc. nous poussent à acheter toujours plus, même si dans l'absolu nous n'en n'avons pas besoin. On vit dans une société qui nous pousse à toujours posséder plus : plus d'objets, plus performants, plus petits / plus grands...

- On peut être dépendant à un objet

Certains objets créent une dépendance et on parle alors d'addiction, même si en général on parle d'addiction à une substance, l'objet peut créer ce phénomène. Ex : la console, la télé, le smartphone... C'est un comportement dangereux parce qu'on perd la notion de réalité, on se coupe du monde et on peut perdre des amis, son travail, etc.

- Cas particulier : la collection

La collection est un cas particulier quant à la relation à l'objet. Collectionner un type d'objets revient à acheter / posséder une multiplication d'un même objet. Cela prend de la place. Chercher ces objets peut prendre du temps aussi et coûter de l'argent. En général, les collectionneurs acquièrent des connaissances très précises à propos des objets qu'ils collectionnent. Ex : collection de voitures anciennes, collection de timbres, collection de machine à écrire...

- Cas particulier : la syllogomanie

La syllogomanie est une maladie qui consiste à amasser toutes sortes d'objets et cela détériore le cadre de vie des malades. L'intégralité de l'habitation est remplie d'objets. (On parle aussi de la maladie de Diogène)

- Cas particulier : le minimalisme

Contrairement aux cas particuliers précédents, le minimalisme consiste à vivre avec le minimum d'objets. Il y a différents mouvements comme vivre avec 100 objets ou créer une penderie capsule, c'est à dire une penderie avec un certain nombre de vêtement (en général 30).

Vocabulaire :

#objet #relation #homme #envahi #quotidien #usuel #achat #publicité #consommation #obsolescence #plus #dépendance #addiction #syllogomanie #Diogène #possession #collection #place #minimalisme #moins #essentiel #confort

Culture générale et expression BTS 2	Révisions	Semaine 16
---	-----------	------------

Thème 2 – Que peut-on dire sur nos souvenirs d'enfance ?

- On ne se souvient pas de nos premières années

Même si on fait l'effort de chercher notre plus vieux souvenirs, on ne se souvient pas des toutes premières années de notre existence. On parle d'amnésie infantile. Il faut savoir que lors de notre plus tendre enfance notre cerveau est en train de se construire. D'un point de vue neurologique, on ne se souviendrait pas de nos premières années parce que les liaisons se font dans notre cerveau et surpasseraient les connexions existantes.

Pour aller plus loin : <http://www.marieclaire.fr/pourquoi-on-ne-se-souvient-jamais-des-premieres-annees-de-sa-vie,819074.asp>

- Nos premiers souvenirs sont des « souvenirs-images »

Nos plus vieux souvenirs sont des souvenirs images que l'on ne peut pas dater et qu'on peut difficilement mettre en contexte (CF corpus La fabrique des souvenirs)

- Ils peuvent être inventés

Ex : Georges Perec qui se souvient d'avoir été victime d'un accident en étant enfant alors qu'il n'en a été seulement le témoin (CF corpus La fabrique des souvenirs)

- Nos premiers souvenirs sont des reconstructions

Quand on cherche à se souvenir de nos premiers souvenirs, on en fait un récit et cela nous amène à construire le souvenir et on lui fait courir le risque d'être déformé. (Cf doc 2 corpus La Fabrique des souvenirs)

Vocabulaire

#souvenir #enfance #souvenirDenfance #SouvenirIndividuel #SouvenirImage #AmnésieInfantile
#Amnésie #oubli #neurologie #reconstruction